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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die 11. Sitzung des Ortsrates Wittorf (Haushalt) 

am 18.11.2015 im Dorfgemeinschaftshaus in Wittorf 

 

Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:    21:05 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Mitglieder des Ortsrates 
Ortsbürgermeister  Herr Willi Bargfrede  
Ortsratsmitglied  Frau Anja Bockelmann  
Ortsratsmitglied  Frau Anke Cordes  
Ortsratsmitglied  Herr Heinz-Hermann Gerke  
Ortsratsmitglied  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ortsratsmitglied  Herr Rolf Guder  
Ortsratsmitglied  Herr Dennis Willenbrock  

Verwaltung 
Protokollführung  Frau Erika Kregel  
 
 
Zuhörer:   3 
 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsge-

mäßen Ladung der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Be-
schlussfähigkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.04.2015 
191-2015 5 Haushaltsplanung 2016 und Investitionsprogramm 2015 - 2019 
  6 Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung des Ortsrates, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
der anwesenden Ortsratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Ortsbürgermeister Bargfrede begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt 
die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 



 Seite 2 

  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-Keine Anfragen- 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.04.2015 
Die Niederschrift wird mit 7:0:0 Stimmen genehmigt. 
 
 
191-2015 
5. Haushaltsplanung 2016 und Investitionsprogramm 2015 - 2019 
Herr Bargfrede gibt bekannt, dass eine Nachfrage in der Kämmerei ergeben habe, dass 
der Ansatz beim KiGa Wittorf 01-10-11-03 – öffentlich-rechtliche Entgelte – Benutzungsge-
bühren wieder auf 30.000 € erhöht werde. 
Herr Bargfrede teilt mit, dass für die Maßnahme „Umgestaltung des Friedhofes in Wittorf“ 
60.000 € für 2016 eingeplant seien. Dem gegenüber ständen 33.000 € an Zuschüssen 
durch die Förderung der „Leader-Region Hohen Heide“. Die Maßnahme sei bewilligt, und 
man warte auf die schriftliche Zusage. Anschließend könne im Frühjahr mit der Umgestal-
tung der Anlage und der Schaffung von Parkplätzen begonnen werden. Von Vorteil sei ge-
wesen, dass zu Beginn der neuen Förderperiode das Konzept bereits erstellt gewesen sei. 
Neuerdings sollen Friedhöfe nicht mehr gefördert werden. Er lobt die gute Arbeit der Plane-
rin, Frau Lahmann. 
Herr Bargfrede informiert, dass für den Bau des gesamten Radweges von Kirchwalsede 
nach Lüdingen in den Hh 2017 66.000 € eingestellt seien und für 2018 115.000 €. Falls sich 
an der Finanzierung etwas gravierend ändern sollte, müsse noch einmal in den Gremien der 
Stadt über das Projekt beraten werden. 
Herr Bargfrede erläutert, dass der Ansatz (14.800 €) bei den Verfügungsmitteln für 2016 
genauso sei wie in den Vorjahren. In diesem Jahr sei der Ansatz leicht überschritten wor-
den, da für außergewöhnliche Maßnahmen Kosten angefallen seien, und diese dem Etat 
belastet worden seien. So habe im Ort ein Unbekannter die Ampel angefahren, der durch 
die Polizei nicht ermittelt werden konnte. Die Kosten für die Reparatur sei von den Orts-
ratsmitteln bezahlt worden. Ein Baum in Bretel sei durch eine Firma entfernt worden und 
vier Kabelunterbrechungen habe es bei der Straßenbeleuchtung gegeben. Auch diese Kos-
ten seien von den Ortsratsmitteln beglichen worden. Die Kosten für die Reparaturmaßnah-
men an der Straße „Im Zieck“ durch die Firma Eimer seien durch überplanmäßige Ausga-
ben (aus dem Budget der Stadt) beglichen worden. 
Er betont, dass Ausgaben für solche außerordentlichen Maßnahmen nicht von den Orts-
ratsmitteln bezahlt werden sollten, da diese sowieso knapp bemessen seien und kaum für 
die normal anfallenden Kosten ausreichen würden. Diesbezüglich habe er bereits das Ge-
spräch mit dem Bürgermeister gesucht. 
Der Ortsrat beschließt: 
 
 Die im Verfügungsnachweis 2016 für die Ortschaft Wittorf vorgesehe-

nen Mittel, die Leistung 01-10-10-01 Förderung des Sports (Seite 147-
149), die Leistungen 01-10-11-03 und 03-30-08-18 KiGa Wittorf (Seite 
164-166 und 343-345), die Leistung 03-30-03-04 Friedhof Wittorf (Seite 
245-247) sowie die dazugehörige mittelfristige Ergebnis- und Finanz-
planung bis 2019 werden befürwortet. 
Den im Finanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen und 
dem Investitionsprogramm 2015 - 2019 für die Ortschaft Wittorf wird 
zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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6. Anfragen der Ortsratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
6.1. Herr Gerken berichtet, dass zurzeit an der „Roten Moorstraße“ mit Minibaggern Ar-
beiten im Erdreich durchgeführt werden. Hier solle man nach Abschluss der Arbeiten eine 
Kontrolle durchführen. 
6.2. Herr Gerken weist darauf hin, dass der Weg an der Bahn (vor Dittmers rechts rein) 
dringend ausgeschnitten werden müsste. Ebenfalls der Weg über die Panzerbrücke Rich-
tung Visselhövede. Auf dem Weg müssten auch die Löcher geschottert werden. Die Kosten 
für den Schotter würde die Jagdgenossenschaft übernehmen. 
6.3. Herr Bargfrede informiert, dass bereits mehrere Wege durch die finanzielle Hilfe der 
Jagdgenossenschaft geschottert werden konnten. Der Schotter sei dann durch den Bau-
hof eingearbeitet worden. 
6.4. Auf Nachfrage von Herrn Gerke, ob die Stühle aus dem DGH gereinigt worden seien, 
antwortet Herr Bargfrede, dass die Reinigung von 140 Stühle durchgeführt worden sei, und 
aus dem Grunde seien in diesem Jahr die Reinigungskosten DGH so hoch ausfallen. 
6.5. Herr Gerke fragt, ob die Verwaltung einmal mitteilen könne, ob sich eine Verringerung 
der Energiekosten nach dem Einbau der neuen Heizungsanlage im DGH feststellen lasse.  
Die Protokollführung wird die Anfrage an das Bauamt weiterleiten. 
6.6. Frau Bockelmann bemängelt den Zustand der Breteler Straße, dort sei teilweise 
schon wieder ein Absatz von 10 cm zum Seitenraum festzustellen. 
6.7. Zum Thema WLAN-Zugang im DGH erklärt Herr Bargfede, dass Herr Leiske (EDV-
Administrator der Stadt) mitgeteilt habe, dass eine Installation nicht so einfach sei. Es werde 
zurzeit nach Möglichkeiten gesucht eine Lösung zu finden. 
6.8. Herr Bargfrede berichtet von einem neuerlichen Treffen an der Versenkbohrstelle 
Grapenmühlen mit Vertretern der DEA, dem Bürgermeister und Vertretern der Bürgerinitia-
tive. Es seien die neu installierten Vorrichtungen erläutert worden, die zur Sicherheit der 
Anlage beitragen sollen. In dem Moment sei gerade ein LKW zur Entladung vorgefahren, so 
dass dieser Vorgang beobachtet werden konnte. Die kürzlich vorgenommenen Messungen 
sollen im Winter ausgewertet werden. Über das Ergebnis werde in einer weiteren Info-
Veranstaltung im Frühjahr berichtet. 
 
  
7. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
7.1. Ein Zuhörer erkundigt sich nach dem Stand zum Thema „Bäume in der Straße Am 
Ostermoor“ und informiert, dass ein größerer Baum (Bergahorn) für 600 € von der Firma 
Priebe beschafft worden sei. Man habe einen größeren genommen, damit er zu den ande-
ren passe. 
Herr Bargfrede antwortet, dass der Ortsrat der Entfernung einer Kiefer zugestimmt habe. 
Herr Hörmann solle mitteilen, welchen Baum er als Ersatzbepflanzung vorsehen möchte, 
dann entscheidet der Ortsrat mit den Anliegern welcher Baum gepflanzt wird. 
Allen sei daran gelegen, dass dort wieder Frieden einkehrt. 
7.2. Ein Zuhörer erkundigt sich, wie und ob die Möglichkeit bestehe, in Protokolle der 
Ortsratssitzungen einzusehen (z.B. in die vom 14.04.2015). 
Frau Kregel erklärt die Möglichkeit im Bürgerinformationssystem der Stadt die Protokolle 
einzusehen. 
 
Endes des öffentlichen Teils der Sitzung um 20:50 Uhr. 
 
 
  
 
 
 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 
zur Kenntnis 

Willi Bargfrede 
       Ortsbürgermeister 

 

Erika Kregel 
Protokoll 
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